



Oberbayern-Rundspruch Nr. 31 vom 31. August 2020

Heute am Mikrofon: **Annemarie, DJ0FR**

MITTEILUNGEN IN EIGENER SACHE

Wie schon in den vergangenen Wochen ist es äußerst mühsam, interessante Informationen aus den Ortsverbänden zu bringen, weil in dieser Ferien- und Sommerzeit so gar nichts in der Redaktion ankommt.

Auch der Deutschland-Rundspruch vom Donnerstag war wieder ungewohnt kurz, aber zumindest eine Meldung daraus wird am Ende unseres Oberbayern-Rundspruchs noch vorgelesen.

EINE MITTEILUNG AUS DEM DISTRIKT

„Science Summer“ im Deutschen Museum

Und wieder gibt es eine Änderung bei der Aktion im Innenhof des Museums: Die Verlängerung reicht jetzt bis zum 4. Oktober, und das wäre auch der letzte Tag der Wiesn 2020, die heuer aus bekannten Gründen gar nicht stattfindet.

Der Einsatz des Ham Mobil und damit die Präsentation des Amateurfunks am Wochenende des 12. und 13. September wird davon nicht berührt, und nur bei Schnürlregen fällt der „Science Summer“ aus.

Alfred Fröschl, DL8FA

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

Die eigene Suche nach Informationen im Internet wird manchmal mit Erfolg belohnt. Vielleicht ist nicht alles ganz aktuell, aber trotzdem geeignet für den Rundspruch.

Das **Winterberg-Relais DB0WB** ist seit Jahrzehnten gut bekannt, und an die früheren Feste am Waldesrand erinnern sich zumindest die Oldtimer. Nachdem die Ausrüstung in die Jahre gekommen ist, war eine Sanierung notwendig, und damit verbunden ist ein Umzug an einen neuen Standort. Wie der OV Inn-Salzach, C15, auf seiner Homepage mitteilt, wird diese Aktion voraussichtlich bis Mitte 2021 dauern, und bis dahin sind die Relais-Frequenzen auf 2 m, 70 cm und 23 cm nicht aktiv.

MELDUNGEN AUS DEN NACHBAR-DISTRIKTEN

Auch in dieser Rubrik ist das Sommerloch nicht zu übersehen:

Entweder ist es wie in Bayern-Ost die Rundspruchpause im August, oder es gibt wirklich keine neuen Informationen aus Franken und Schwaben.

EINE MELDUNG AUS ÖSTERREICH

Die nächste **OE-weite Notfunkrunde** mit Rundspruch wird am Mittwoch, den 2. September 2020, um 18:45 Uhr Lokalzeit auf der Frequenz 3643 kHz stattfinden.

Die Leitstation – NCS, Network Control Station - wird OE4XBH mit einem Team der AMRS rund um OE4ENU und OE4RGC sein.

Ganz ausführlich ist diese Nachricht auf der Homepage des ÖVSV zu finden.

<https://www.oevsv.at/oevsv/veranstaltungen/OeVSV-Notfunkrunde-mit-Rundspruch-00022/>

MELDUNGEN AUS DEM DX-MB MIT SONDERCALLS

Chile

Vor 131 Jahren kam die erste Eisenbahn in der chilenischen Stadt Traiguen an, und an dieses Ereignis wollen Mitglieder des "Radio Club Traiguen" (CE6TRA) im Monat September mit 4 Sonderstationen erinnern. Diese Stationen können den Bahnhöfen und dem ersten elektrisch betriebenen Zug in Chile zugeordnet werden:

CB6T - Traiguen Railway Station

CB6Q - Quino Railway Station

CB6P - Pua Railway Station

CB6TEB - Electric Train J. Bunster B

Barbados

Mathieu, VA2MVR, ist bis 12. September als 8P9QC von Pine Gardens aus aktiv, hauptsächlich auf 40 und 20 Meter in SSB, später auch mit FT4/FT8.

Spanien

Vom 1. - 13. September wird mit den Sonderstationen EG1SDC, EG9SDC, EH1SDC und EH9SDC an den Tag von Asturien und an den Schutzpatron "Santina de Covadonga" erinnert.

England

Ab dem 1. September ist für mehrere Jahre die Sonderstation GB5ST aktiv, mit der die erfolgreiche TV-Serie "Star Trek" gefeiert werden soll.

BESONDERE TERMINE

...sind im Augenblick wieder keine bekanntzugeben.

UND WAS GIBT ES SONST NOCH

Mit Amateurfunk hat diese Nachricht wenig zu tun, aber wenn schon alle anderen Medien darüber berichten, soll es auch hier erwähnt werden.

Ein Asteroid kommt unserer Erde wieder recht nah: Er heißt 2011 ES4, hat einen geschätzten Durchmesser von 22 bis 49 Metern, und wird morgen, am Dienstag, 2. September, in einer Entfernung von 120.000 km vorbeifliegen. Das ist etwa ein Drittel des Mondabstands, und jetzt kommt doch ein Bezug

zum Amateurfunk: Unser geostationärer QO-100 steht rund 36.000 km über Afrika, und wir müssen uns wegen einer Kollision keine Sorgen machen.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.